

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL

CAPACITA IEEQ A LA CIUDADANÍA SOBRE EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2023-2024

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) concluyó el “Curso de Actualización del Proceso Electoral Local 2023-2024”, que durante dos meses impartió a más de 300 personas, de manera gratuita y en modalidad virtual. El objetivo de la actividad fue que las personas asistentes conocieran la normatividad vigente, los procedimientos que lleva a cabo el Instituto y los actos que se realizan en cada etapa de la organización del proceso electoral. La capacitación convocada por la Dirección Ejecutiva y la Comisión de Educación Cívica y Participación fue dirigida a personas simpatizantes y/o militantes de partidos políticos, funcionariado electoral, autoridades de los tres poderes del Estado, precandidaturas, aspirantes a candidaturas independientes y ciudadanía en general. Los temas abordados fueron: Introducción al sistema electoral mexicano, Generalidades de las elecciones y normatividad aplicable, Democracia incluyente, Jornada Electoral, Etapa posterior a la elección, así como Régimen sancionador y Sistema de medios de impugnación. Las ponencias estuvieron a cargo de más de 20 especialistas de la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, integrantes del Consejo General y funcionariado del IEEQ. En su mensaje de clausura, la consejera presidenta del Instituto, Grisela Muñoz Rodríguez, destacó que una ciudadanía informada es esencial para el fortalecimiento de la democracia constitucional. Además, refrendó el compromiso de este organismo de seguir promoviendo actividades de formación, que contribuyan al conocimiento del sistema electoral y al ejercicio efectivo de los derechos político-electorales. El curso puede consultarse en: https://educacioncivica.ieeq.mx/capacitacion/proceso_electoral_23_24. (EUQ 2)

<https://aldialogo.mx/politica/2024/03/05/ieeq-capacita-a-ciudadanos-sobre-proceso-electoral/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/05/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://lalupa.mx/2024/03/05/ieeq-capacito-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local/>

https://frenteinformativo.com.mx/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/?feed_id=1981&_unique_id=65e788ede9768

<https://circulonoticias.com/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-concluyo-el-curso-de-actualizacion-del-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ciudadania-queretana-se-capacita-en-proceso-electoral_1515448_102.html

<https://updateme.news/local/capacita-ieeq-a-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/capacitan-a-ciudadanos-sobre-el-proceso-electoral-en-queretaro.htm>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local/>



MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/49522-capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/capacita-ieeq-sobre-proceso/>

<https://www.periodicoelmosquito.com/politica/capacita-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

CIUDADANÍA INFORMADA FORTALECE DEMOCRACIA

Por Guillermo González Hudson

El **IEEQ** dijo que seguirá promoviendo actividades de formación, que contribuyan al conocimiento del sistema electoral. La ciudadanía informada es esencial para el fortalecimiento de la democracia constitucional, sostuvo la consejera presidenta del **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**, Grisel Muñiz Rodríguez. Lo anterior, durante la clausura del “Curso de Actualización del Proceso Electoral Local 2023-2024”, que durante dos meses impartió el **IEEQ** a más de 300 personas, de manera gratuita y en modalidad virtual. Ahí, Muñiz Rodríguez refrendó el compromiso de este organismo de seguir promoviendo actividades de formación, que contribuyan al conocimiento del sistema electoral y al ejercicio efectivo de los derechos político-electorales. El objetivo de la actividad fue que las personas asistentes conocieran la normatividad vigente, los procedimientos que lleva a cabo el Instituto y los actos que se realizan en cada etapa de la organización del proceso electoral. La capacitación convocada por la Dirección Ejecutiva y la Comisión de Educación Cívica y Participación fue dirigida a personas simpatizantes y/o militantes de partidos políticos, funcionariado electoral, autoridades de los tres poderes del Estado, precandidaturas, aspirantes a candidaturas independientes y ciudadanía en general. Los temas abordados fueron: Introducción al sistema electoral mexicano, Generalidades de las elecciones y normatividad aplicable, Democracia incluyente, Jornada Electoral, Etapa posterior a la elección, así como Régimen sancionador y Sistema de medios de impugnación. Las ponencias estuvieron a cargo de más de 20 especialistas de la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, integrantes del Consejo General y funcionariado del **IEEQ**. (DQ 9)

www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/ciudadania-informada-fortalece-democracia-11550765.html

PUBLICAN PROTOCOLO PARA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Por Estrella Álvarez

Para evitar que las mujeres que se dedican a la política en el estado sean víctimas de violencia en razón de género, el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) publicó a través de La Sombra de Arteaga un protocolo donde busquen coordinar y orientar los esfuerzos institucionales. Con este documento se busca desalentar las conductas constitutivas de violencia política contra las mujeres en razón de género, además de que se coordinen actividades para atender de forma integral a las probables víctimas brindándole los servicios orientados a proteger y preservar sus derechos humanos y reparar los daños. Destaca que, si bien han tenido mayor acceso a los espacios de la vida pública, no han estado exentas de obstáculos y resistencia. Por este motivo, ha habido ocho personas sancionadas por este delito. “Estas sanciones constituyen solamente una muy pequeña fracción de las vicisitudes que enfrentan las mujeres que participan de las actividades políticas: exclusión, burlas, descalificaciones, amenazas, acoso en el espacio físico y virtual, impedir el acceso a la información, chistes misóginos, etcétera, acciones que siguen conformando la barrera invisible para impedir que las mujeres ejerzan en plenitud sus derechos políticos”, detalla el documento. En el protocolo, se señala que las instancias especializadas para atención de violencia política de género son el **Instituto Electoral del Estado**, el Tribunal Electoral del Estado, así como la Fiscalía General; en segunda instancia se hallan el Instituto Queretano de la Mujer, la línea Tel Mujer y Comisión Estatal de Atención Integral de Víctimas, mientras que en la última instancia se encuentran los institutos municipales de la mujer, los cuales tienen la facultad de aplicar protocolos jurídicos, psicológicos y médicos. (AD 4)

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

<https://aldialogo.mx/queretaro/2024/03/06/publican-protocolo-para-violencia-politica-de-genero/>

SEGURIDAD EN ELECCIONES

SEGOB DE QUERÉTARO FIRMARÁ CONVENIO DE SEGURIDAD CON ÓRGANOS ELECTORALES

Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, secretario de Gobierno del Estado de Querétaro (Segob), adelantó que el próximo 14 de marzo se firmará un convenio de colaboración en materia de seguridad con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Inscrito Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. La finalidad de estos convenios es dar atención personalizada a los candidatos a los distintos puestos de elección popular que así lo requieran. En este sentido, Alcaraz Gutiérrez afirmó que este convenio de colaboración involucró a todas las secretarías y direcciones de Seguridad Pública en la entidad, para atender de manera puntual en cada rincón del estado, sin embargo, el mando de los mismos estará cargo de la autoridad estatal. “Estaría estableciendo con la autoridad electoral un mecanismo de comunicación; la autoridad electoral junto con nosotros valoraremos cada caso en particular y podríamos brindar las condiciones necesarias para acompañar a una candidata o un candidato que lo haya solicitado”. Detalló que, en caso de recibir alguna solicitud de protección, ésta será discutida y analizada por las autoridades involucradas para definir la mejor opción, con la finalidad de evitar que ocurra alguna agresión en contra de algún candidato o candidata. Alcaraz Gutiérrez recalcó que, dentro de la estrategia de seguridad, también se contempla salvaguardar la integridad y vida de las personas que asistan a los mítines políticos, motivo por el cual se involucró a todas las fuerzas policiacas de la entidad. Reconoció que, con el inicio de las campañas electorales, se han asesinado a varios candidatos en otras entidades federativas, mientras que en Querétaro se busca mantener un estado de paz y evitar este trágico fenómeno. (NQS 1, Panorama Informativo Radio)

<https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/segob-de-queretaro-firmara-convenio-de-seguridad-con-organos-electorales.htm>

<https://www.informaoriente.com.mx/rumbo-al-2024/segob-de-queretaro-firmara-convenio-de-seguridad-con-organos-electorales.htm>

<https://informequeretano.com/2024/03/05/signaran-convenio-de-seguridad-con-ine-ieeq-con-segob/>

CAMPAÑAS

RESPETO A HORARIO DE CULTO

Por Rossy Martínez

Francisco Pájaro Anaya, presidente del patronato del Centro Histórico, dijo haber enviado un comunicado al Instituto Nacional Electoral (INE) para que, durante esta temporada de campañas, los diversos órganos políticos que realicen manifestaciones en la plancha del Jardín Independencia respeten los horarios de culto de las parroquias San Juan Bautista y Nuestra Señora De Guadalupe. Explicó que, el mismo documento fue dirigido a las áreas de la Secretaria de Gobierno municipal y al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, toda vez, que, cada vez que se lleva a cabo una presentación política, se realizan estruendos que no permiten que los feligreses escuchen los mensajes del padre. “Por parte de las parroquias del centro se han mandado oficios correspondientes al **IEEQ** y al INE para solicitar que se respeten los espacios de culto público que pareciera que están unidos en Plaza Independencia y también pediremos consideración a los partidos políticos con respecto a los eventos que se tendrán durante el período de Semana Santa”. Recordó que, el fin de semana se realizó un evento por el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) donde el volumen del sonido fue estruendoso, incomodando a la feligresía al interior de las parroquias. Y, aunque no existieron incidentes entre feligreses y militancia, pero si una gran cantidad de basura que, dejaron los manifestantes al término de su evento. “Es de recordar que, la limpieza de los espacios públicos corre a cargo de personal de Servicios Municipales, sin embargo, es necesario concientiza a quienes acudan a este tipo de eventos y eviten tirar basura”. Para finalizar Pájaro Anaya, precisó que, la temporada de campañas se



MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

abarcará los días santos, por ello, es que lanza un exhorto a los partidos políticos, para respetar los atrios de las iglesias y evitar repartir propagandas políticas entre la feligresía. (PA 9)

<https://plazadearmas.com.mx/206048-2/>

RECONOCIMIENTO POR COMBATE A LA CORRUPCIÓN

RECIBE IEEQ RECONOCIMIENTO POR COMBATE A LA CORRUPCIÓN

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** recibió el reconocimiento del Sistema Estatal Anticorrupción por su valor ético y compromiso social en el combate a la corrupción, al concluir el 100% del personal de este organismo la capacitación “Servidores públicos anticorrupción”. La consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñoz Rodríguez, señaló que la actividad realizada en 2023 fue dirigida a 82 integrantes del Instituto, quienes pudieron profundizar sus conocimientos acerca de los principios rectores del servicio público. Destacó la importancia de la determinación y la perseverancia para combatir los efectos dañinos que la corrupción genera a la sociedad y al sistema democrático. “Nos reunimos para refrendar el compromiso de las personas servidoras públicas de este Instituto, en la prevención, corrección, combate y erradicación de las prácticas de corrupción”, afirmó. El contralor general del Instituto, Raúl Ríos Ugalde, consideró que la distinción abona a la formación continua de un equipo de trabajo ya consolidado, profesional y con integridad, así como al reconocimiento de la sociedad a la labor del **IEEQ**. Agradeció la voluntad del personal de este organismo que concluyó la capacitación y que cuenta con mejores herramientas para evitar vulnerar la confianza de la ciudadanía. En su oportunidad, el secretario técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Jorge Sánchez Martínez, reconoció el aporte del Instituto a la vida democrática de la entidad e indicó que es una institución fortalecida. Resaltó el esfuerzo que se ha llevado a cabo en el estado para concientizar y acercar a las personas servidoras públicas la información en materia anticorrupción. Asimismo, adelantó una próxima capacitación para la obtención de la Certificación EC0500. El acto realizado en las instalaciones del Instituto contó con la presencia de la consejera María Pérez Cepeda, así como de los consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa.

<https://ladehoy.com.mx/recibe-ieeq-reconocimiento-por-combate-a-la-corrupcion/>

<https://expressmetropolitano.com.mx/2024/03/05/recibe-ieeq-reconocimiento-por-combate-a-la-corrupcion/>

<https://pensadorqueretano.com/queretaro/recibe-ieeq-reconocimiento-por-combate-a-la-corrupcion/>

<https://www.periodicoelmosquito.com/politica/recibe-ieeq-reconocimiento-por-combate-a-la-corrupcion/>

<https://sonperfiles.com/elecciones/2024/03/05/ieeq-capacita-a-ciudadania-sobre-proceso-electoral/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

SIGUE EN OPERACIÓN LÍNEA DE ATENCIÓN TEL-MUJER EN VEDA ELECTORAL

La línea Tel Mujer, la cual tiene como fin brindar atención a las mujeres víctimas de algún tipo de violencia. IQM informó que, pese a la veda electoral, la línea continuará funcionando, pues su finalidad es dar apoyo y acompañamiento psicológico, jurídico. Se mantiene en servicio los 365 días del año, las 24 horas del día y cuenta con profesionistas, psicólogas y abogadas que dan acompañamiento permanente. (DQ 8)

INSTITUTO CONMEMORA EL DÍA DE LA MUJER

El Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación inauguraron mesas de trabajo para analizar los movimientos feministas que han contribuido a la igualdad de género. La

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, destacó la importancia de reflexionar sobre el papel de las mujeres en la democracia y la sociedad. (AD 4)

SE LE PUEDE GANAR A UNA ELECCIÓN DE ESTADO: JCG

Los mexicanos se enfrentan a una “elección de Estado”, donde se está utilizando todo el aparato de gobierno de México en favor de la candidata Claudia Sheinbaum de la coalición Sigamos Haciendo Historia, afirmó el político y académico mexicano, Jorge Castañeda. (N 1)

REGULAN PROPAGANDA ELECTORAL CON MENORES

El Instituto Nacional Electoral y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, reiteraron la validez de requisitos para la difusión de propaganda electoral en la cual exista presencia, participación o imagen de niñas, niños y adolescentes. De acuerdo con información proporcionada por parte del Instituto, para ello se han estipulado los Lineamientos para la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes en materia político-electoral emitidos por el INE. (ESSJR 3)

CAMPAÑAS DEJAN DERRAMA ECONÓMICA

El periodo de campañas electorales genera una importante derrama económica, principalmente, para los comercios de restaurantes, misceláneas e incluso algunos hoteles, dio a conocer Roberto Domínguez, director de la Cámara Nacional de Comercio en San Juan del Río, al mencionar que este lapso dura hasta finales de mayo. (EUQ 1 y 3)

BUSCARÁ SECTOR COMERCIO EN SJR DAR A CONOCER SUS NECESIDADES A LOS CANDIDATOS

El director de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos en el municipio de San Juan del Río, Roberto Domínguez, señaló que el gremio estará buscando algún acercamiento con los candidatos federales para escucharlos, sobre todo para resaltar que son una cámara de puertas abiertas. (ADN)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NOMBRA XÓCHITL GÁLVEZ A DELEGADOS ESTATALES DE CAMPAÑA; LA SENADORA ESTRELLA ROJAS, SERÁ LA DE QUERÉTARO

La candidata presidencial de la Coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, designó a quienes serán sus delegados de campaña en los diferentes estados, quienes “poseen una amplia y reconocida trayectoria en materia política, aunada a su experiencia en campañas electorales, sumado a su amplio conocimiento de las problemáticas de sus estados”. (DQ 7)

ACABAR CON SUMISIÓN LEGISLATIVA PIDE PAN

Bajo la premisa de defender a México desde la Cámara Alta y parar en seco las reformas contra el Poder Judicial y otros órganos, Lupita Murguía, quien encabeza la fórmula al senado y su compañero de fórmula, Agustín Dorantes, urgen a ponerle un alto al partido Morena y a las decisiones del presidente Andrés Manuel López Obrador que, sostienen, han convertido en una oficialía de partes a la Cámara de Diputados. (PA 1 y 3)

LUPITA MURGUÍA TRABAJARÁ DESDE EL SENADO PARA QUE LA LEY SE RESPETE

Lupita Murguía, abanderada de la Coalición Fuerza y Corazón por México para el Senado, ha destacado en su campaña la importancia de fortalecer el Estado de derecho y respaldar a las familias queretanas. Murguía declaró que su experiencia le permite trabajar hacia un Querétaro con educación, progreso y seguridad. (Fórmula Noticias)

LUPITA MURGUÍA PROPONE QUE EL SEGUNDO EMPLEO FAMILIAR QUEDE LIBRE DE IMPUESTOS

La candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Guadalupe Murguía, compartió con los comerciantes las propuestas enfocadas al progreso de las familias que viven en Querétaro, las cuales,

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

incluyen apoyar desde el senado a los negocios familiares y que el segundo empleo familiar quede libre de impuestos. (N 4)

MURGUÍA IMPULSARÁ DESDE EL SENADO PLAN DE ESCUELAS TRILINGÜES

La aspirante al senado por el PAN, Guadalupe Murguía, puso sobre la mesa una iniciativa audaz: la creación de centros educativos trilingües. Esta propuesta busca implantar una educación más integral que prepare a las nuevas generaciones para el mundo competitivo que les espera. (Rotativo)

URGE LUPITA MURGUÍA RETOMAR PROYECTO PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Lupita Murguía, candidata al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por México", urgió a que se retome el proyecto para la construcción del tren México-Querétaro, para evitar la carretera 57, que hoy en día sufre a causa de las constantes obras en la zona. (ADN)

MI COMPROMISO POR LA IGUALDAD Y AVANCE DE LAS MUJERES SIEMPRE

La candidata al senado, Lupita Murguía, aseguró y fijó su postura: "en Querétaro vamos a defender a quienes el gobierno de Morena abandonó a su muerte", mi compromiso con las mujeres no es temporal ni por ser campaña, sino permanente y una convicción de vida". (N 1)

CIUDADANÍA, PILAR DE QUERÉTARO: AGUSTÍN DORANTES

Agustín Dorantes, aspirante al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por México", puso de manifiesto la importancia crítica de la participación ciudadana en el crecimiento y éxito de Querétaro. En su visión, la implicación de los queretanos es lo que ha permitido que el estado avance y no se rezague. (AD 12)

PROPONE AGUSTÍN DORANTES CREACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO ALIMENTARIO Y REGRESO DEL SEGURO POPULAR

"Los ciudadanos son el pilar del éxito de Querétaro, porque con su contribución persistente ha sido la clave para dar la continuidad y consolidación de proyectos de gran visión y ha evitado a nuestro estado retroceder o quedarnos atrás", puntualizó Agustín Dorantes, candidato al Senado por la coalición "Fuerza y Corazón por México". (EUQ 4)

SANTIAGO NIETO ES UN BUEN ELEMENTO: GUILLERMO VEGA

"Me parece un poco de corto circuito que esté Santiago Nieto con los de la 4T porque es un buen elemento", así se expresó Guillermo Vega, candidato a la diputación por el Distrito XI por la coalición "Fuerza y Corazón por México", al cuestionarlo sobre el arranque de campaña en San Juan del Río del candidato al Senado de la República. (NSJR 1)

PIDE 'FELIFER' CONFIAR EN NUEVAS GENERACIONES DE POLÍTICOS

"Para atender los problemas que enfrenta Querétaro, es necesario hacerlo con una nueva visión de jóvenes políticos, que sí saben resolver las cosas", indicó FeliFer Macías. Destacó que falta entrarle a los retos que presenta la sociedad, mediante visiones novedosas que respondan a las nuevas generaciones, con políticos jóvenes dispuestos a trabajar por una mejor calidad de vida para los queretanos. (AD 2)

PRI

PROPUESTAS DE SHEINBAUM SON DEMAGOGIA PURA, DICE ABIGAÍL ARREDONDO RAMOS

La presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, llamó "demagogia pura" a las 100 propuestas y compromisos de campaña presentados por la candidata a la presidencia de la república de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum. (PA 9)

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

PRD

ASPIRA PRD RECUPERAR EL REGISTRO EN QUERÉTARO

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Diego Urias, explicó que uno de los objetivos que tiene el partido para este proceso electoral es recobrar la confianza de los queretanos y con ello obtener de nueva cuenta el registro estatal. (NQS 4)

MC

MC SE METE EN LA PELEA PARA LLEGAR AL SENADO

El candidato de Movimiento Ciudadano al senado, José Ortega, destacó que su plan de trabajo consiste en 32 acciones y propuestas para Querétaro. Indicó que, de manera paulatina, en los tres meses de campaña dará a conocer cada una de estas propuestas, derivadas de una consulta ciudadana realizada el año pasado. Con ello, mencionó el candidato, Movimiento Ciudadano busca colocarse en Querétaro y en México dentro de las primeras fuerzas políticas, a través de decisiones inclusivas. (AD 1 y 12)

DEFENDEREMOS LA AUTONOMÍA DEL PODER JUDICIAL

El candidato a senador del partido Movimiento Ciudadano, Antonio Ortega, dijo estar en desacuerdo en las reformas planteadas por el Ejecutivo Federal para que la elección de magistrados del Poder Judicial sea por la vía popular, puesto que quien aspire a este cargo debe de contar con las credenciales y trayectoria para un cargo de esa relevancia. (NQS 3)

PVEM

PROPONE RICARDO ASTUDILLO ECONOMÍA CIRCULAR EN AMEALCO CON CRÉDITOS E INCENTIVOS FISCALES A COMERCIOS

El candidato al II Distrito Federal por la Coalición de Morena, PT y Partido Verde, Ricardo Astudillo propuso crear una economía circular que constaría en la entrega de créditos preferenciales a micro y medianas empresas y desarrollar incentivos fiscales y programas para empresas, donde estén consideradas las comunidades indígenas. (Código Informativo)

MORENA

CLAUDIA SHEINBAUM VISITARÁ EL ESTADO

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial del partido Morena, tiene prevista una visita al estado de Querétaro este jueves 7 de marzo, como parte de sus distintas actividades proselitistas. De acuerdo con la agenda de la representante de la coalición Sigamos Haciendo Historia, arribará al municipio de Pedro Escobedo desde temprana hora, en donde se espera que sostenga un evento en el centro de la ciudad con militantes y simpatizantes. (ESSJR 4)

ESCOBEDO RECIBIRÁ A CLAUDIA SHEINBAUM

La militancia y los simpatizantes del Morena en el municipio de Pedro Escobedo se está alistando para recibir a la candidata presidencial de la colisión Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, la cual estará de visita el próximo jueves 7 de marzo en el Jardín Reforma, ubicado en la colonia centro de dicha demarcación. (ESSJR 7)

ESPERAN 11 MIL ASISTENTES EN MÍTINES DE SHEINBAUM

Se espera que 11 mil personas acudan a los tres mítines que tendrá Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la alianza Sigamos Haciendo Historia, en los municipios de Pedro Escobedo, Cadereyta y San Juan del Río que visitará este jueves. Alejandro Pérez, secretario de Morena, prevé que en los dos primeros municipios llegarán tres mil personas en cada uno, mientras que en la segunda ciudad más poblada del estado se esperan cinco mil asistentes, todas con sus plazas principales al máximo de su capacidad. (EUQ 3)

Coordinación de Comunicación Social 7

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

DESCARTAN RENUNCIA DE PALOMA ARCE A MORENA

La renuncia de Paloma Arce solo ha sido a la delegación de la SEMARNAT, no al partido, sostuvo Alejandro Pérez, secretario general de Morena, quien informó que hasta ahora la exdelegada no ha entregado algún documento para renunciar a la 4T. (P 3)

PROPUESTAS DE SHEINBAUM SON APLICABLES

Medio ambiente, seguridad, apoyo a mujeres mayores a 60 años, violencia contra la mujer y movilidad, son temas que aplican en Querétaro y que se tienen contemplados en las cien propuestas de Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", afirmó la diputada local, Andrea Tovar. (NQS 3)

APREMIA A MORENA DEFINIR CANDIDATOS

Posterior a la visita de Claudia Sheinbaum a Querétaro podrían darse a conocer las candidaturas a las 15 diputaciones locales y las 18 presidencias municipales, informó Alejandro Pérez, secretario general de Morena. Indicó que desde el comité estatal se está "empujando" la definición de los perfiles debido a que "el tiempo apremia" y garantizó que contarán con perfiles competitivos, con reconocimiento positivo de la ciudadanía, liderazgo y compromiso con Claudia Sheinbaum. (DQ 9)

SANTIAGO NIETO VISITA EL MERCADO 4 DE MARZO

El candidato a senador por Morena, Santiago Nieto, y a su suplente, María Pueblito Rangel, visitaron a comerciantes y vecinos del mercado 4 de marzo en la colonia Reforma Agraria, del municipio de Querétaro, como parte de su campaña. Escucharon las necesidades de los locatarios en materia de seguridad, infraestructura, y más apoyos económicos para hacer crecer sus negocios y poder tener una vida mejor. Aseguró que atenderá cada una de las peticiones realizadas. Por eso, dijo que, desde el senado, se dedicará a presentar y reformar leyes a favor de las y los queretanos. (Fórmula Noticias)

CAMPAÑA SUCIA REFLEJA MIEDO: NIETO

La campaña sucia de desinformación y ataques que se ha lanzado a través de las distintas redes sociales en contra de los candidatos de Morena solo refleja el miedo que la oposición tiene frente al crecimiento de dicho instituto político en Querétaro y el país entero, afirmó el candidato al senado, Santiago Nieto. (ESSJR 4)

ESCUCHA SANTIAGO NIETO, DEMANDAS DE LOS HABITANTES DE CORREGIDORA, QUE GARANTIZÓ "SE PINTARÁ DE GUINDA"

Con música y porras de "Santiago Senador", "Corregidora está contigo" arribó el candidato a senador, Santiago Nieto. Emocionado, agradeció a los vecinos y comerciantes de "El Pueblito" y refrendó que Corregidora también se pintará de guinda. (ADN)

LA GENTE DE SJR QUIERE FUERA AL PAN: NIETO

En San Juan del Río hay hartazgo de la población por los gobiernos de PAN, y Morena logrará ocupar espacios en todo el estado de Querétaro, que dejará de ser el "bastión" panista que presumió Xóchilt Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, aseguró Santiago Nieto, candidato de Morena al senado. (EUQ 3)

PROPUESTA DE ESCUELA ES NUESTRA

El candidato al senado de Querétaro por Morena y ex titular de la UIF, Santiago Nieto, comentó que las propuestas de Claudia Sheinbaum, candidata de su partido a la presidencia, son diferentes a las que ha propuesto Xóchitl Gálvez Ruíz, candidata de la alianza "Fuerza y Corazón por México", aseverando que algunas de sus propuestas, como la de "Escuelas de tiempo completo", en su momento contaban con tintes de corrupción, por lo que en el actual sexenio fueron eliminadas. (PA 1 y 9)

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DISPARA CRECIMIENTO EL SECTOR AUTOPARTES

Producción estatal por 121 mdd, apalancada por el alza industrial de Estados Unidos.

N: PROTEGERÁN CANDIDATOS

Seguridad personalizada podrían tener candidatos si lo solicitan: SEGOB.

AD: PUBLICAN PROTOCOLO VS. VIOLENCIA POLÍTICA

El Instituto Queretano de las Mujeres publicó, en La Sombra de Arteaga, un protocolo para evitar que las mujeres que se dedican a la política sean víctimas de violencia en razón de género.

EUQ: SALA FAMILIAR: 85% DE DEMANDA, POR PENSIÓN ALIMENTICIA

La magistrada Marisela Sandoval informa que en los últimos 10 años aumentaron los casos porque hay mayor información y el acceso a los procesos es más directo e inmediato.

CQRO: PROPONE MURGUÍA QUE SEGUNDO EMPLEO FAMILIAR QUEDE LIBRE DE IMPUESTOS

La candidata al Senado por la coalición Fuerza y Corazón por México visitó a comerciantes del tianguis de San José El Alto para explicarles sus propuestas, que incluyen el apoyo a los negocios familiares.

PA: CONVOCAN A 11 MIL EN GIRA DE CLAUDIA

Estará mañana en Querétaro, Pedro Escobedo, Cadereyta y San Juan del Río.

PODER EJECUTIVO

ESPERAN APERTURA DE CASETA DE LA CARRETERA 413

Tras adecuaciones que solicitó a la SICT, sí será abierta, en breve, la caseta de peaje de la conexión de la carretera 413 y el macrolibramiento Apaseo-Palmillas, destacó el gobernador Mauricio Kuri. Lo anterior tras sostener, hace unas semanas, una reunión con la dependencia federal con la finalidad de llegar a un acuerdo con el concesionario. (Imagen Informativa)

PODER JUDICIAL

CRECE NÚMERO DE CASOS DE VIOLENCIA QUE ATIENDE JUZGADO

Ha incrementado el número de casos relacionados con algún tipo de violencia cometida en contra de mujeres que ha atendido el nuevo Juzgado Familiar Especializado en Medidas de Protección Urgente en casos de Violencia Familiar y contra las Mujeres, informó la magistrada presidenta del Poder Judicial del Estado, Mariela Ponce. (N 3, DQ 6)

HAN INCREMENTADO LOS DIVORCIOS CAUSADOS POR DEUDA ALIMENTARIA

La magistrada presidenta de la Sala Familiar del Poder Judicial del Estado, Marisela Sandoval, afirmó que en los últimos años ha incrementado el número de expedientes que se han iniciado con motivo de demandas de divorcio por deuda alimentaria. Indicó que existen muchos procedimientos iniciados en los que la prestación principal es el pago de la deuda alimentaria. (EUQ 7)

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

MUNICIPIOS

NOMBRAN PRESIDENTE INTERINO EN AMEALCO DESDE EL PASADO FIN DE SEMANA SE INTEGRÓ LUEGO DE DESARROLLARSE UNA SESIÓN DE CABILDO

El sábado pasado se desarrolló una sesión extraordinaria de Cabildo en el municipio de Amealco de Bonfil, en donde Miguel García se convirtió en el presidente municipal interino, toda vez que René Mejía solicitó licencia para un lapso de tres meses. (ESSJR 8)

COMERCIO INFORMAL AMBULANTE ES SUPERIOR A LOS REGULARIZADOS

El subsecretario de Gobierno capitalino, Juan Arreguín, explicó que los comerciantes ambulantes que no tienen un permiso expedido por la demarcación son más que los regularizados toda vez que hay mil 200 con permiso para vender en las calles y por el otro lado, hay mil 400 que aún no están regularizados. (N 1 y 2)

EN PLANES, EL OPERATIVO POR LA SEMANA SANTA

Al tener considerada la presencia de un gran número de eventos religiosos y visitantes al municipio de San Juan del Río por la temporada de Semana Santa, distintas áreas de la demarcación se reunirán para coordinar el operativo que se realizará durante este periodo vacacional. Bibiana Rodríguez, secretaria de Gobierno, señaló que ya han tenido acercamiento con las distintas parroquias para prever la parte de los viacrucis que se llevarán a cabo en distintos puntos del municipio y que estén resguardados en el tema de seguridad. (ADSJR 1 y 15)

INFORMACIÓN GENERAL

LA ATENCIÓN DE LA AGENDA DE FEMINISTAS ES PERMANENTE:

Marisol Kuri, IQM, afirmó que se mantiene un diálogo permanente con los colectivos feministas, con la finalidad de construir agendas que favorezcan la defensa de los derechos humanos de las mujeres. Sostuvo que este 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, el instituto mantendrá el acompañamiento psicológico y jurídico que ofrece constantemente. (Fórmula Noticias)

AFIRMAN FEMINISTAS QUE EL ABORTO PODRÍA SER UNA REALIDAD EN QUERÉTARO

Mayra Dávila, fundadora y representante de Adax Digitales, indicó que se ha admitido un amparo en el tema del aborto, lo que podría provocar que se cumpla con la legislación y obligar al Congreso Local a tratar el tema. "Nos notificaron que el Tribunal Colegiado ordenó que se admitiera, entonces el amparo, en Juzgados Federales, está en proceso y seguimos insistiendo" dijo. (Imagen Informativa)

VIOLENCIA DIGITAL DE GÉNERO NO ES ATENDIDA, ALERTAN

Colectivas feministas en el estado tienen identificadas más de 160 carpetas de investigación por delitos relacionados con violencia digital, la mayoría ubicadas en la Sierra Gorra de Querétaro, las cuales no han podido avanzar porque "la fiscalía trabaja de manera muy lenta", lamentó Mayra Dávila, fundadora de Adax Digitales. Estas carpetas, indicó, tienen alrededor de dos años en búsqueda de justicia. Sin embargo, son procesos a los que la autoridad ha buscado darles "carpetazo" sin llegar a la obtención de justicia. (EUQ 1 y 6)

BRINDARÁ UAQ SOPORTE A CUALQUIER TIPO DE DENUNCIA SOBRE VIOLENCIA

La UAQ atenderá las solicitudes y peticiones que realicen las diversas colectivas universitarias en el marco del 8M, aunque para que se investiguen señalamientos de violencia o acoso directos se deben realizar denuncias ante las autoridades oficiales como la Unidad de Atención contra la Violencia de Género, confirmó la rectora, Silvia Amaya. (AD 4)

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

DESTACADAS PERIODISTAS REALIZARÁN CONVERSATORIO EN TORNO AL 8M

Destacadas periodistas, comunicólogos, publicistas, fotoperiodistas y conductoras presidirán el Conversatorio "8 Mujeres en Comunicación", que se llevará a cabo la Asociación de Comunicólogos y Periodistas de Querétaro, a realizarse el jueves 7 de marzo en la antigua estación del ferrocarril, en el marco del Día Internacional de la Mujer. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Apuesta. Sigue despertando buenos comentarios por su apuesta por el sector tecnológico, es el alcalde capitalino, Luis Nava, quien presentó ante funcionarios de la ONU, de visita en Querétaro, el Centro de Innovación y Creatividad "Bloque". Algunos señalaron que es el segundo alcalde a nivel mundial que cree e invierte en la tecnología. **2027.** La inauguración del foro de Ciudades Inteligentes marca el renacer del grupo "anayista" que lleva 6 años "a salto de mata" desde que el enriquecido Manuel Barreiro fue investigado por presunto lavado de dinero en el sexenio de Enrique Peña y Ricardo Anaya huyó en autoexilio al iniciar la presidencia de AMLO. Con el presidente en cuenta regresiva y un gobernador conciliador, hoy ese clan tiene entre ojos el poder estatal. **"Amigo".** Fue el más denostado y al que nunca le dieron audiencia en Morena, pero hoy Armando Rivera se volvió "amigo" para apoyar las campañas de diputados federales de la 4T en la capital. Resulta que Morena no tiene un perfil similar al ex panista, con recursos económicos, humanos y contactos, pero sobre todo comprensión de la "grilla" local. (ESSJ, DQ)

EXPEDIENTE Q / ALIANZAS

Por Adán Olvera

Hablando de alianzas, la búsqueda del senado para Querétaro es una alianza que se ve fuerte y no porque lo diga este columnista, sino por los hechos reales que se están viviendo, está en la fórmula que conforma Lupita Murguía y Agustín Dorantes. Beatriz Robles y le digo ¿por qué razones?, para empezar Nieto y Robles rara vez hacen campaña juntos y carecen de un apoyo de la estructura nacional. Y es que en política lo que parece es y justamente la lejanía de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum se nota y es evidente al dejar las visitas a Querétaro para mejor ocasión, y es que no es que Querétaro como corredor panista, no le importe, pero prefiere su equipo de trabajo llevarla a lugares donde el ambiente sea más propicio para la candidata y no justo en este inicio de campaña someterla a un posible desdén. Estos dos contendientes al Senado de la República por mucho se les ve mayor organización y trabajo que a la fórmula retadora que tienen Santiago Nieto y Beatriz Robles. Hay que tomar en cuenta una cosa también y no dejar de lado a Beatriz Robles, pase lo que pase ya es senadora de la República y difícilmente podrá revertirse ese resultado, su militancia, su participación, y sobre todo las reglas de equidad género la tienen en esta encrucijada y ella sabe que tiene que aprovecharla y hacer valer el liderazgo que esta coyuntura le ofrece. Las campañas al Senado son interesantes y en el caso de Lupita y Agustín están empeñados en seguir la instrucción que dice el librito de campaña al pie de la letra, y es que no quieren que para nada esta elección, se les complique. Las campañas al senado son 90 largos días, es como un pequeño maratón con un cierre que tiene que ser espectacular, pero con un paso que no canse. **De rebote.** En San Juan del Río secreto a todas voces, que una importante funcionaria del gobierno municipal antes de checar tarjeta en el centro cívico pasa primero a hacer lo mismo en una importante empresa de químicos, le pido nada más un favor que no le digan a Sandra Camacho, la presidente municipal interina porque se puede molestar. (ESSJ, DQ)

ACENTOS

Por Enrique López

La alteridad es el poder transformador en COBAQ. En los espacios áulicos del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro, plantel 9 Santa Rosa Jáuregui, un texto literario vio la luz, documento que surgió como testimonio del poder transformador que posee la palabra escrita y la empatía; ello, en el contexto de la asignatura de Literatura en que estudiantes se embarcaron en un viaje narrativo único, gestando así 'Precuelas en transparencia', obra que trasciende sus páginas para abrazar con autenticidad diversas historias de vida de artistas urbanos. Con poco más de una veintena de crónicas testimoniales, este libro no

Coordinación de Comunicación Social 11

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

solo cuenta historias. También es un tributo al quehacer escolar, al desarrollo de competencias y de aprendizajes en el ámbito del lenguaje y la comunicación de los estudiantes en el Colegio; asimismo, el texto observa la capacidad de los jóvenes en la escucha, y la comprensión, toda vez que cada relato es reflejo fiel de las entrevistas con artistas callejeros, las cuales visualizan realidades a menudo inadvertidas. Lo que distingue al documento en cuestión, es su origen, nacido a partir del diálogo entre estudiantes de esta institución y artistas, testimonio de la capacidad literaria para construir puentes entre existencias aparentemente dispares; los jóvenes, al sumergirse en el memorial de los entrevistados, efectúan un acto de alteridad, desafiando sus propias perspectivas y prejuicios. (AD 14)

A LAS PALABRAS SE LAS LLEVA EL VIENTO

Por Yamile David

El proceso electoral 2023-2024 será reconocido como uno de los más grandes que ha tenido nuestro país, con 20 mil 708 cargos por elegir dentro de las 32 entidades federativas. Del 1 de marzo al 29 de mayo escucharemos cientos de discursos cada día, presentaciones de plataformas de Gobierno, propuestas, debates, entrevistas y declaraciones. Está por terminar un sexenio presidencial que ha cimbrado al país de diferentes maneras. Ha puesto los ojos en muchas situaciones que se han venido arrastrando por décadas y que hoy se han visibilizado demandando cambios en instituciones, estructuras, programas y la operación del propio sistema de gobierno. A lo largo de estos seis años hemos visto cómo la gente ha salido a las calles para exigir y protestar contra las políticas públicas y decisiones del Gobierno actual, y justo en ello quiero ahondar; no recuerdo otro sexenio en donde la sociedad se haya manifestado tanto y por tan diversas causas, como en este, demostrando que una sociedad unida puede ser un verdadero contrapeso para el gobierno, puede determinar el rumbo de un país y eso es lo que hoy necesitamos cada vez más: una sociedad comprometida, informada, activa. La pelota está en nuestra cancha; debemos informarnos sobre las diferentes propuestas y plataformas que las aspirantes a un cargo de elección popular estarán compartiendo y publicitando. Nos toca analizar si realmente esas propuestas son viables. (AD 14)

ASTERISCOS

Tequisquiapan. División, fractura y caras largas serán asuntos que tendrá que resolver Morena con la definición de la candidatura a la presidencia municipal de Tequisquiapan. El favorito para ir en la boleta, Héctor Magaña, podría no registrarse como candidato si las autoridades electorales definen que el morenista incurrió en faltas a la ley electoral. El problema es que en este Pueblo Mágico hay otros cuatro perfiles interesados en competir por la alcaldía, por lo que se avecina una inminente ruptura en la 4T. **Encuestas.** La dirigencia estatal de Morena le echó la culpa a la Comisión de Encuestas por no apurarse en las definiciones para las candidaturas locales. Varios aspirantes están desesperados y otros, ya resignados al rechazo, han preferido ir haciendo maletas para despedirse de la 4T. Mientras unos reclaman la lealtad y exigen ser considerados en las listas, otros hacen su lucha en la capital del estado para salir favorecidos. Pronto sabremos quiénes competirán. **Mujeres.** Mientras los colectivos y agrupaciones feministas organizan su movilización anual para exigir justicia, igualdad, respeto y derechos; la coyuntura electoral ha sido aprovechada por algunos candidatos, políticos y aspirantes que dicen enarbolar las causas de quienes portan el pañuelo morado. En respuesta, algunas activistas han sido contundentes con su reacción: hechos, no palabras; las promesas no cuentan. (AD QRO 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Y LAS PROPUESTAS DE SANTIAGO? Que no estaría nada mal que el candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto Castillo y su equipo, dieran a conocer cuáles son en concreto sus propuestas para llegar a la Cámara alta, porque eso de ensalzarlo y difundir solo alabanzas, como el que tuvo un “gran recibimiento” en el mercado tal o que “con música y porras de ‘Santiago, senador’ y ‘Corregidora está contigo’, arribó el candidato”, quien “emocionado agradeció a los vecinos y comerciantes de El Pueblito” y “refrendó que Corregidora también se pintará de guinda”, la verdad no le aporta nada al electorado. ... Como tampoco sirve de mucho para contrastar ideas, repetir clichés de que “primero el pueblo”, o que “desde el Senado se dedicará a presentar y reformar leyes a favor de las y los queretanos”... pues para eso sirve un senador, ¿qué, no? **LLAMA FELIFER A CONFIAR EN NUEVAS GENERACIONES DE POLÍTICOS.** Que, para atender los

Coordinación de Comunicación Social 12

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

problemas que enfrenta Querétaro, es necesario hacerlo con una nueva visión de jóvenes políticos que sí saben resolver las cosas, dijo Felipe Fernando Macías Olvera. El diputado federal con licencia destacó que hoy hace falta entrarle a los retos que presenta la sociedad, mediante visiones novedosas, efectivas y eficaces que respondan a las necesidades de las nuevas generaciones, con políticos jóvenes dispuestos a trabajar para mejorar la calidad de vida de los queretanos. "Y yo les quiero decir: crean en las nuevas generaciones de políticos, somos generaciones de políticos que estamos acostumbrados a resolver rápido. Nos choca el rollo, nos chocan las excusas, buscamos el cómo sí, eso es mucho de nuestra generación", dijo. **VISITAN AUTORIDADES DE LA ITU CENTRO DE INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA CREATIVA.** Que, en el marco del cuarto foro de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (ITU) de la Organización de las Naciones Unidas, Configuración del Citiverse: Ciudades Centradas en Personas y Mundos Virtuales, que realizan en Querétaro, el director de la Oficina de Normalización de las Telecomunicaciones en la ITU, Seizo Onoe, y el vicepresidente de la ITU, Manuel Barreiro Castañeda, visitaron el Centro de Innovación y Tecnología Creativa. En el recorrido, estuvieron acompañados por el presidente municipal de Querétaro, quien les explicó el enfoque de los servicios de capacitación e impulso al emprendedurismo que se brindarán en este establecimiento, para incorporar a Querétaro en el panorama de la industria digital. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Corregidora, uno de los principales bastiones azules. "Corregidora es el municipio más panista de la entidad", dicen en el círculo rojo, ese en el que se mueven políticos de todos los colores. Esto, además, nos cuentan, lo avalan dos estudios de opinión. El primero de ellos es la encuesta mensual que publica Massive Caller donde se dice que el Partido Acción Nacional, quien llevará como candidato a la alcaldía a Josué "Chepe" Guerrero, ganará la elección con el 43.8% mientras que el segundo lugar es para Morena con el 25.8%. Un segundo estudio de Consulta Mitofsky en donde hay medición de 150 municipios, dice que Corregidora es la quinta demarcación del país en donde obtiene menor aprobación el presidente Andrés Manuel López Obrador. Corregidora, nos refieren, se observa como uno de los principales bastiones azules de la entidad. **Arce mete presión.** Paloma Arce, nos cuentan, le metió presión a Morena, quien sigue sin designar a su carta con la que jugará en la capital del estado, Arce, quien aspira a ser la candidata de este partido, dijo ayer en redes sociales que "toca mujer", pero además el círculo cercano de la exdiputada, nos cuentan, deslizó la versión de que Ace está cerca de renunciar a su militancia en el partido guinda, en caso de que la designación no sea para Arce ella. Esto nos dicen, se da a unas horas de que la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, visitó el estado de Querétaro. (EUQ 2)

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 2024

Por Maricruz Ocampo

El 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, una fecha que debe llevarnos a reflexionar sobre cómo contribuimos de manera personal en pro de la igualdad entre mujeres y hombres y en la erradicación de la violencia. Este año la ONU eligió tema de la conmemoración financiar los derechos de las mujeres para acelerar la igualdad debido a la alarmante falta de financiamiento para los programas de emprendimiento de las mujeres, que alcanza un déficit anual global de 360 mil millones de dólares en la implementación de medidas destinadas a crear oportunidades las mujeres y niñas del mundo Esta conmemoración arranca con dos eventos históricos para las mujeres tanto de México como del resto del Mundo. A nivel internacional, Francia se convirtió en el primer país del orbe en elevar el derecho al aborto a nivel constitucional. Este ogro es la culminación de un esfuerzo iniciado por el movimiento feminista francés como respuesta directa a la decisión de la Corte Suprema de Estados Unidos de anular la sentencia Roe vs. Wade, que protegía los derechos reproductivos de las mujeres estadounidenses. Los legisladores de ambas cámaras del Parlamento francés votaron 780 a favor frente a 72 votos en contra de la medida, obteniendo fácilmente la mayoría de tres quintas partes necesaria para enmendar la constitución francesa. La enmienda establece que existe una "libertad garantizada" para abortar en Francia, no se le llama derecho de manera explícita, como se solicitaba, pero sí de manera implícita. Por otro lado, nuestro país hace historia al tener en la contienda presidencial a dos mujeres que tienen verdaderas posibilidades de resultar triunfadoras. De acuerdo con los señalamientos de la prensa internacional, México, un país marcado por la cultura machista y misógina, elegirá a su primera mujer presidenta, antes que otros países más avanzados, como el mismo,

Coordinación de Comunicación Social 13

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

Estados Unidos. "Una presidenta sería un gran paso en un país con niveles vertiginosos de violencia de género y profundas disparidades de género, señalan medios internacionales como CNN y la BBC. Con Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez al frente del gobierno federal, México se sumará a los países del mundo que forman parte de la historia de las mujeres. Será un avance, sin duda, pero la nuestra es una cultura interesadamente machista, que se expresa, en su forma más extrema, en una alta tasa de feminicidios, violaciones y lesiones en contra de miles de mujeres cada año, Si bien las mujeres mexicanas hemos avanzado a posiciones de poder político en la vida pública (debido en parte a la obligatoriedad de la paridad en las candidaturas para ocupar cargos públicos), las mujeres mexicanas siguen reportando altos niveles de violencia de género, discriminación y desigualdad de oportunidades. El 8 de marzo, en las calles de México se unirán las voces de miles de mujeres y niñas que seguirán los pasos de quienes les precedieron en la lucha por sus derechos. (EUQ 9)

FUEGO AMIGO

Excompañeras diputadas. Paloma Arce Islas, la aspirante a presidenta municipal de Morena por la Capital, se reunió con la dirigente de Querétaro Seguro, Connie Herrera, que la ha invitado a competir por el partido rosa. La exdiputada y hasta hace unos días delegada de Semarnat dará conferencia esta mañana en el restaurante 1810, en donde exigirá dar preferencia a auténticos militantes de la Cuarta Transformación y su confianza en la

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Me lo contaron ayer... Me cuentan que el lunes 26 del mes pasado, tras la inauguración del flamante complejo de seguridad ciudadana de Querétaro, hubo un incidente que incluyó contacto físico, insultos y amenazas de un alto funcionario del gabinete estatal en contra de otro servidor público que no le simpatiza. El hecho fue presenciado por varias personas y no daban crédito. Yo tampoco. Serenidad debe tener la autoridad. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Histórico: 8 gobernadores en el mismo proyecto. Inédito: Sabino. Panistas y priistas, convocados por Mauricio Kuri. Reconoce Fox haber ayudado a Calderón en 2006. Mañana la gira y reunión de medios de Sheinbaum. Nombra Xóchitl como su delegada a Estrella Rojas. **Histórico.** Por primera vez ocho gobernadores de Querétaro, el actual y sus antecesores, están unidos en un mismo proyecto político, el de la abanderada presidencial Xóchitl Gálvez y todas las fórmulas para senadores, diputados y presidentes municipales postulados por PAN, PRI y PRD. Colores e ideologías aparte, los otrora rivales tradicionales, apoyan a los mismos candidatos, como lo planteó nuestro jefe Sergio Arturo Venegas Alarcón y coincidieron el periodista Pedro Pablo Tejada y el director de EXA, Jaime Robledo, en el programa Causa Política que se transmite los martes y se comenta toda la semana. Lo nunca visto. Antes de este proceso ni siquiera se ponían de acuerdo entre ellos para nominar a sus sucesores, panistas o priistas. Ahora sí, como lo demostraron el domingo en el arranque de campaña de Xóchitl Gálvez y la pareja de Lupita Murguía y Agustín Dorantes, propuesta por los tres partidos para el Senado en un calurosísimo acto que provocó varios insolados en el llamado Estadio Olímpico y no me refiero a los aspirantes ahí reunidos. Ahí estaban, codo a codo, el decano Mariano Palacios, Enrique Burgos, José Calzada y Jorge López Portillo, del PRI, junto a Ignacio Loyola (no Lozoya, como dijo Xóchitl) y Francisco Domínguez, del PAN. No asistieron Paco Garrido por algún tema de salud, pero ya se ha reunido con Felifer Macías y otros precandidatos, ni tampoco el actual mandatario, por un justificado prurito legal. Los exgobernadores vivos, o mejor dicho vivientes, o ambas cosas, solo se juntaban (algunos) en los informes, los 5 de febrero o en comidas como la de Josecho en 2021, que terminaban a fregadazos. Cuenta nuestro director general que ni en la época del partido único se ponían de acuerdo los gobernadores, hasta que el presidente de la República tomaba la decisión. El primer caso que atestiguó fue en 1973, cuando Juventino Castro Sánchez apoyaba a su secretario de Gobierno, Manuel Suárez Muñoz, y se postuló a Antonio Calzada, pero varios exgobernadores, desde el general Ramón Rodríguez Familiar -de los años 30- hasta Mauricio Kuri le han contado sus experiencias. Una de ellas, básica para este

Coordinación de Comunicación Social 14

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

tema, fue cuando el candidato presidencial Luis Echeverría le pidió a Juventino Castro que le reuniera, por primera vez, durante un acto de campaña en la sierra a todos los exgobernadores, incluido el mítico Saturnino Osornio. Entonces sí, todos tricolores, asistieron y apoyaron, como lo hicieron con presidenciables protectores. En lo local, de mayor o menor agrado, hasta que había candidatos oficiales al gobierno del mismo partido. Antonio Calzada Urquiza intentó reunir a los priistas con Ignacio Loyola Vera, el primero del PAN. Algunos no participaron. Ahora sí, por la inédita alianza de priistas y panistas y porque tienen un enemigo común: Morena. Ocho gobernadores de distintos partidos van juntos, hecho histórico. Y es que, como ya les he referido, aplicando la sabia sentencia de Jorge Luis Borges: No los une el amor, sino el espanto. Así de fácil. Así de difícil. **-La Nación- Acierto.** Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de oposición, anunció ayer su lista de delegados para todo el país. En Querétaro la representará Estrella Rojas, actual senadora. Doy fe. **-Oído en el 1810- Claudia.** La puntera presidencial, Claudia Sheinbaum, agregó a su gira un encuentro con medios en la capital queretana este jueves, antes de asistir a los mítines de Pedro Escobedo, San Juan y Cadereyta. Ahí estaremos. **-¡Preeparen!- Fox en Fox.** Como si el horno no estuviera para bollos, el expresidente de México, que mucho sabe de hornear, pero otras cosas, declaró ayer que, en 2006, efectivamente, operó... pero para que ganara México. El maestro de los chistoretos mafufos declaró a la prensa: -¿Operó en el 2006 para que ganara Felipe Calderón? -se le preguntó. -Operé para que ganara México. Yo fui respetuoso de la democracia y de la libertad, fui respetuoso de la ley y la Constitución y por supuesto que apoyé a Felipe Calderón, pero dentro de la ley -dijo Fox. "El inventor del fraude es el que está cavando su propia tumba, que ya no tiene atractivo para nadie". Ya le dio tema a López Obrador para un mes. Ya callen al viejito. **-¡Aapunten!- San Juan.** División y jaloneos previo a la visita que mañana realizará Claudia Sheinbaum a la tierra gobernada por el PAN. El forcejeo por un lugar en el presidium está a todo. Y es que mientras las definiciones de candidaturas locales se llevarán al extremo, hay quienes ya no aguantan el canijo nervio y han hecho hasta desfiguros. Mmmm. **-¡Fuego!- Querétaro.** También por la capital hay nervios, sobre todo porque pareciera más entrampado, peleado y dividido, el asunto de la candidatura a la presidencia municipal y la integración de la lista de regidores morenistas. Todos quieren una rebanada del pastel que aún no tienen, pero que imaginan enorme. ¡Porca miseria!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Colón. La elección del alcalde del municipio que alberga gran parte del aeropuerto suena interesante, los perfiles que buscan la alcaldía tienen nombre y peso político, además del actual alcalde se perfila Gaspar Trueba por MC, Hugo Cabrera por Morena y Sócrates Valdés por el Verde Ecologista. Nos cuentan que los números le dan a Manuel Montes para repetir y de cerca el regidor Trueba y Hugo Cabrera, será interesante la operación y los acuerdos. **Trabajo.** A la candidata morenista Bárbara Escobedo, se le ve muy activa, con esperanza y mucha energía en la campaña, ya que, dicen, busca realizar un trabajo territorial que le permita despegarse de la "fama" de su prima, la secretaria de gobernación María Luisa Alcalde. **Olvido.** Mientras las campañas cobran vida, el Congreso local dicen que ya murió, y es que poca o nula actividad se ha realizado, y solo se ha visto en sus pasillos a diputadas como Andrea Tovar, Dulce Ventura, Graciela y Juan Guevara, mientras que el resto se desconoce su paradero. Y eso que aún no arrancan las campañas locales. **Dante Delgado,** nada más de Movimiento Ciudadano, ha intentado capturar cuadros del PRI en la Ciudad de México. Si de por sí el tricolor está más que escuálido, ¿cuál es la razón para desmantelar un auto desvencijado de 95 años?. (P 2)

OPINIÓN / LA CRISIS HÍDRICA

Por Andrés González

Camina el sexto día de las campañas; y estas comienzan a tomar nivel. Y se distinguen unas de otras. Dentro de los muchos temas que ventilan los candidatos de los tres grupos políticos, hay dos que son constantes: Seguridad - reclamo uniforme en gran parte del país - y la crisis hídrica que comienza a resentirse en varios estados, entre estos el nuestro, Querétaro. El tema lo vino a tocar, muy a vuelo de pájaro, la candidata Xóchitl Gálvez en su discurso del pasado domingo. "Vamos a apoyar la construcción del Acueducto III" señaló Xóchitl cuando ya había tomado vuelo en su discurso. Y es que ahí, unos días antes de la celebración del 5 de febrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador había dado a conocer el repentino cambio para traer agua a la sedienta capital queretana y qué en lugar del Acueducto III, nos la cambió por el sistema de El Batán,

Coordinación de Comunicación Social 15

MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024

dándonos atole con el dedo a los queretanos, cuando según concedores del tema, otro año secó que se vuelva a repetir cómo el que pasó, nos dejaría sin agua a esta capital. Pero, en ese momento, ni Mauricio Kuri ni los queretanos no teníamos otra. AMLO quedaría bien con el gobernador del Estado de Hidalgo, que es de su partido y, guardar la vastedad de agua de los veneros de Zimapán para la capital del país, como se está ya viendo. Este delicado asunto de la escasez del agua, lo volvió a tocar Lupita Murguía, candidata al senado de Fuerza y Corazón por México, en su reciente visita a San Antonio de la Cal, comunidad del municipio de Tolimán. Ahí, en esa zona, donde comienza el semidesierto, la necesidad del preciado líquido adquiere niveles de elemental humanismo. “Desde el senado pondré en el centro de mis prioridades, el tema del agua para el semidesierto queretano”, señaló ante decenas de lugareños que le habían acompañado. Y de esto, que nos cuentan a quiénes vivimos en la capital del estado, cuando presentimos que pronto podrían comenzar los tandeos de agua, particularmente en las zonas altas de esta ciudad. Por eso ya no se volvió a hablar de que el Acueducto III sería para proveer agua para los próximos cincuenta años, para entrar el relevo el sistema de El Batán, con el lema de “agua para todos”. Lupita y Agustín estarán haciendo esta puja desde el senado. Y de la otra, la seguridad que decimos. Este es el clamor nacional. Y lo traen en el radar no solo el gobierno del estado, sino también los dos candidatos queretanos, los diversos grupos de todo el país, que claman como urgente la erradicación de la violencia. Por eso Xóchitl Gálvez inició su campaña en Fresnillo, Zacatecas, una de las ciudades más violentas del país. En esto, las visiones de las dos candidatas a la presidencia de la República, sin son encontradas. Claudia Sheinbaum aboga por la continuación de la presencia del Ejército en las calles y carreteras del país; mientras que Xóchitl – como aquí lo dijo – buscará regresarlo a sus cuarteles. Y en esto del combate a la violencia, Querétaro sí se distingue. El trabajo aquí continúa. Notorio y laudable ha sido la reciente inauguración del Complejo de Seguridad Pública, considerado como el más moderno no solo del país, sino de América Latina. Y la seguridad, por algo, forma parte de unos de los cinco principales ejes del gobierno de Querétaro. Y en esto del agua, como en la seguridad, es cuestión de no bajar la guardia; cuidar el preciado líquido y mantenernos alerta para que no arrase aquí el crimen organizado. (CÓDICE INFORMATIVO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

La crisis que nos viene no tiene parangón, hay que pagar y reponer, todo lo que se ha dilapidado dentro y fuera del país en aras de consolidar un proyecto fracasado. No hay forma de salir adelante sin pasar por una recesión y pagar los platos rotos. (N)

PROMESAS PENDIENTES

Durante los últimos años, la voz de las mujeres ha ganado terreno poco a poco, pero no es suficiente. Se han alcanzado metas, pero no se han concluido todos los objetivos del movimiento feminista que busca erradicar de origen todos los problemas que exponen a la mujer a condiciones de desigualdad, discriminación y violencia. Han tenido que llegar a la ley fuertes reformas para equilibrar la balanza, pero la exclusión se mantiene. En menor o mayor medida, las promesas de quienes redactan y votan leyes, siguen pendientes. En el marco del Día Internacional de la Mujer, escucharemos de las candidatas y los candidatos muchas propuestas para garantizar mejores condiciones de vida, de trabajo, de desarrollo y de libertad para la mujer. Varios, incluso, repetirán ideas. La tarea de las ciudadanas y los ciudadanos es visibilizar los pendientes de quienes han pedido el voto y han dejado las promesas pendientes. No cabe duda de que habrá políticos, candidatas y candidatos que buscarán aprovechar las expresiones del próximo 8 de marzo; por ello, como ciudadanas y ciudadanos con credencial para votar, es obligatorio estar pendientes y evaluar las propuestas de quienes hoy piden el voto de confianza. (AD 2)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHD: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

Impulsa IEEQ formación

GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON

La ciudadanía informada es esencial para el fortalecimiento de la democracia constitucional, sostuvo la consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), Griselda Muñoz Rodríguez.

Lo anterior, durante la clausura del "Curso de Actualización del Proceso Electoral Local 2023-2024", que durante dos meses impartió el IEEQ a más de 300 personas, de manera gratuita y en modalidad virtual.

Ahí, Muñoz Rodríguez refrendó el compromiso de este organismo de seguir promoviendo actividades de formación, que contribuyan al conocimiento del sistema electoral y al ejercicio efectivo de los derechos político-electorales.

El objetivo de la actividad fue que las personas asistentes conocieran la norma-



IRAÍS SÁNCHEZ

Capacita IEEQ a la ciudadanía sobre el Proceso Electoral Local 2023-2024.

tividad vigente, los procedimientos que lleva a cabo el Instituto y los actos que se realizan en cada etapa de la organización del proceso electoral.

La capacitación convocada por la Di-

rección Ejecutiva y la Comisión de Educación Cívica y Participación fue dirigida a personas simpatizantes y/o militantes de partidos políticos, funcionariado electoral, autoridades de los tres poderes del Estado, precandidaturas, aspirantes a candidaturas independientes y ciudadanía en general.

Los temas abordados fueron: Introducción al sistema electoral mexicano, Generalidades de las elecciones y normatividad aplicable, Democracia incluyente, Jornada Electoral, Etapa posterior a la elección, así como Régimen sancionador y Sistema de medios de impugnación.

Las ponencias estuvieron a cargo de más de 20 especialistas de la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, integrantes del Consejo General y funcionariado del IEEQ.

(DQ 9)

05 DE MARZO DE 2024

Capacita el IEEQ a más de 300 en temas electorales

MIYAZAQUI BLANCO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) capacitó a más de 300 personas para que conocieran la normatividad vigente, los procedimientos que realiza el instituto, así como los actos en cada etapa de la organización del proceso electoral.

La capacitación convocada por la Dirección Ejecutiva y la Comisión de Educación Cívica y Participación fue dirigida a personas simpatizantes y/o militantes de partidos, funcionariado electoral, autoridades de los tres poderes del estado, precandidaturas, aspirantes a candidaturas independientes y ciudadanía.

Las ponencias estuvieron a cargo de más de 20 especialistas de la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, integrantes del Consejo General y funcionariado del IEEQ.

La consejera presidenta del instituto, Grisel Muñoz, destacó que una ciudadanía informada es esencial para el fortalecimiento de la democracia constitucional. Refrendó el compromiso del organismo de seguir promoviendo actividades de formación, que contribuyan al conocimiento del sistema electoral y al ejercicio efectivo de los derechos político-electorales. ●



Las ponencias estuvieron a cargo de más de 20 especialistas.

(EUQ 2)

Carlos Alcaraz:

Candidatos en riesgo podrían tener “seguridad personalizada”

La Secretaría de Gobierno se prepara para garantizar unas elecciones seguras

DIEGO HERNÁNDEZ
NOTICIAS

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz Gutiérrez informó que este próximo 14 de marzo se firmará el convenio con las autoridades electorales, municipios y el Poder Ejecutivo para garantizar un proceso electoral sano para todos los actores y garantizar que ninguno de ellos pasé por una situación de riesgo.

El funcionario destacó que este programa prevé salvaguardar el bienestar de los candidatos y si así lo pidieran crear un mecanismo personalizado de seguridad para ellos, explicó que esa es la función de esta estrategia conjunta.

“Aquella persona que

considerara que pudiera haber alguna situación que lo pusiera en riesgo, se estaría estableciendo con la autoridad electoral un mecanismo de comunicación y la autoridad electoral junto con nosotros valoraríamos ese caso en particular y podríamos brindar las condiciones necesarias para acompañar a esta candidata o candidato”.

Y a pesar del contexto nacional que se vive, dónde algunos candidatos o aspirantes fueron asesinados, Alcaraz Gutiérrez mencionó que a pesar de este clima que se vive en el territorio mexicano, en Querétaro es diferente; pero no se busca confiarse al respecto; por lo cuál se implementará este convenio en la entidad.

Reiteró que todas las instancias del estado suscribirán el acuerdo, desde los municipios, sus policías, Policía Estatal a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Secretaría de Gobierno todos en busca de que el proceso electoral sea pacífico.

Anteriormente, Grisel Muñiz Rodríguez presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro mencionó que hasta el momento ellos no han detectado zonas de riesgo en la entidad queretana; no obstante se mantendrían alerta con las mesas de seguridad en las que participan sobre el avance de esta situación; cómo también otros posibles escenarios cómo lo son las amenazas y posibles agresiones directas.

noticiasdequeretaro.com.mx

(NQS 1)

APLICADO EN ORGANISMOS MUNICIPALES

Publican protocolo para violencia política de género

Estrella Álvarez

Para evitar que las mujeres que se dedican a la política en el estado sean víctimas de violencia en razón de género, el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) publicó a través de La Sombra de Arteaga un protocolo donde busquen coordinar y orientar los esfuerzos institucionales.

Con este documento se busca desalentar las conductas constitutivas de violencia política contra las mujeres en razón de género, además de que se coordinen actividades para atender de forma integral a las probables víctimas brindándole los servicios orientados a proteger y preservar sus derechos humanos y reparar los daños.

Destaca que, si bien han tenido mayor acceso a los espacios de la vida pública, no han estado exentas de obstáculos y resistencia. Por este motivo, ha habido ocho personas sancionadas por este delito.

“Estas sanciones constituyen solamente una muy pequeña fracción de las vicisitudes que enfrentan las mujeres que participan de las actividades políticas: exclusión, burlas, descalificacio-

nes, amenazas, acoso en el espacio físico y virtual, impedir el acceso a la información, chistes misóginos, etcétera, acciones que siguen conformando la barrera invisible para impedir que las mujeres ejerzan en plenitud sus derechos políticos”, detalla el documento.

En el protocolo, se señala que las instancias especializadas para atención de violencia política de género son el Instituto Electoral del Estado, el Tribunal Electoral del Estado, así como la Fiscalía General; en segunda instancia se hallan el Instituto Queretano de la Mujer, la línea Tel Mujer y Comisión Estatal de Atención Integral de Víctimas, mientras que en la última instancia se encuentran los institutos municipales de la mujer, los cuales tienen la facultad de aplicar protocolos jurídicos, psicológicos y médicos.

**ESTABLECEN
MEDIDAS
PARA QUE
ORGANISMOS
E INSTITUTOS
MUNICIPALES
APLIQUEN
PROTOCOLOS
JURÍDICOS
Y MÉDICOS,
ENTRE OTROS**

(AD QRO 4)

EXIGEN A INE

Respeto a horario de culto

BOSSY MARTÍNEZ
CORRESPONSAL

San Juan del Río. - Francisco Pájaro Anaya, presidente del patronato del Centro Histórico, dijo haber enviado un comunicado al Instituto Nacional Electoral (INE) para que, durante esta temporada de campañas, los diversos órganos políticos que realicen manifestaciones en la plancha del Jardín Independencia respeten los horarios de culto de las parroquias San Juan Bautista y Nuestra Señora De Guadalupe.

Explicó que, el mismo documento fue dirigido a las áreas de la Secretaría de Gobierno municipal y al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, toda vez, que, cada vez que se lleva a cabo una presentación política, se realizan estruendos que no permiten que los feligreses escuchen los mensajes del padre.

"Por parte de las parroquias del centro se han mandado oficios correspondientes al IEEQy al INE para solicitar que se respeten los espacios de culto público que pareciera que están unidos en Plaza Independencia y también pediremos consideración a los partidos políticos con respecto a los eventos que se tendrán durante el periodo de Semana Santa".

Recordó que, el fin de semana se realizó un evento por el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) donde el volumen del sonido fue estruendoso, incomodando a la feligresía al interior de las parroquias. Y, aunque no existieron incidentes entre feligreses y militancia, pero si una gran cantidad de basura que, dejaron los manifestantes al término de su evento.

"Es de recordar que, la limpieza de los espacios públicos corre a cargo de personal de Servicios Municipales, sin embargo, es necesario concientiza a quienes acudan a este tipo de eventos y eviten tirar basura".

Para finalizar Pájaro Anaya, precisó que, la temporada de campañas se abarcará los días santos, por ello, es que lanza un exhorto a los partidos políticos, para respetar los atrios de las iglesias y evitar repartir propagandas políticas entre la feligresía.

(PA 9)